8-MAR-2024

QU'ÉTAIENT

LES FEMMES D'INFLUENCE PIONNIÈRES THELMA CHALIFOUX

QUI SONT

LES FEMMES LEADERS MARY SHORTALL MELISSA MARSMAN



VOL 1 NO 1

QUE FERONT T'ELLES

LES FEMMES SE PRÉPARE POUR L'AVENIR LES FEMMES DANS UNE ÉCONOMIE VERTE

QU'EST-CE QU'ELLES FONT

LES FEMMES DANS LE MONDE CRIMINALISER LA VIOLENCE FONDÉE SUR LE GENRE



JETER UN COUP D'ŒIL

MENUEN CÉLÉBRONS LA JOURNÉE

INTERNATIONALE DE LA FEMME! QUELLE MEILLEURE FACON DE LA CÉLÉBRER QUE DE LANCER LE TOUT PREMIER BULLETIN D'INFORMATION DE L'AIM CONSACRÉ AUX QUESTIONS FÉMININES! LA VOIX MET EN TÉMOIGNAGES LES HISTOIRES ET LES INITIATIVES DE NOS SECTIONS LOCALES ET DU MONDE ENTIER. LA VOIX PARLE D'HISTOIRES OUI NOUS INSPIRENT ET NOUS MONTRENT QU'UN MONDE MEILLEUR EST POSSIBLE - UN MONDE D'ÉQUITÉ, DE JUSTICE ET DE SOLIDARITÉ.

CE NUMÉRO LA VOIX EST CONSACRÉ AUX FEMMES QUI FONT LA DIFFÉRENCE. VOUS Y TROUVEREZ DES ARTICLES SUR CERTAINES DES FEMMES REMARQUABLES QUI ONT MARQUÉ L'HISTOIRE DES FEMMES AU CANADA, SUR LES FEMMES QUI FONT L'HISTOIRE EN CE MOMENT MÊME ET SUR CE QUI NOUS ATTEND À L'AVENIR. NOUS AVONS ÉGALEMENT INCLUS UN ARTICLE SUR LA LÉGISLATION DE L'UE CRIMINALISANT LA VIOLENCE FONDÉE SUR LE GENRE, AINSI QUE L'ARTICLE SUR L'IMPACT DE LA TRANSITION VERS L'ÉCONOMIE VERTE POUR LES FEMMES.

ENFIN, UN GRAND MERCI À CONSŒUR ZITA HILDEBRANDT, DE LA SECTION LOCALE 2797 À HALIFAX (NOUVELLE-ÉCOSSE), POUR LES EFFORTS QU'ELLE A MONTRÉS AFIN QUE CETTE IDÉE DEVIENNE RÉALITÉ!

N'HÉSITEZ PAS DE NOUS CONTACTER POUR TOUTE QUESTION, COMMENTAIRE OU SUGGESTION FEMMES@IAMAW.CA!

Theima Chalifoux 1929-2017

THELMA CHALIFOUX EST NÉE EN 1929 À CALGARY, EN ALBERTA. À LA FIN DES ANNÉES 1960, ELLE SE REND AU BUREAU D'EDMONTON DE L'ASSOCIATION DES MÉTIS EN ALBERTA POUR METTRE À JOUR SON ADHÉSION ET ON LUI OFFRE UN EMPLOI COMME TRAVAILLEUSE DANS A RÉGION. ELLE MET EN PLACE LES DÉPARTEMENTS D'AIDE SOCIALE ET DES TERRES DE L'ASSOCIATION. ELLE TRAVAILLE ET COFONDE LE CENTRE D'AMITIÉ AUTOCHTONE DE SLAVE LAKE, EN ALBERTA. ELLE DIRIGE LE PREMIER REFUGE POUR LES FEMMES FUYANT LA VIOLENCE DOMESTIQUE. ELLE A FAIT PARTIE DE LA COMPAGNIE DES JEUNES CANADIENS, OÙ ELLE A TRAVAILLÉ SUR LE LOGEMENT AUTOCHTONE ET LE DÉVELOPPEMENT COMMUNAUTAIRE. ELLE A ÉGALEMENT ANIMÉ UNE ÉMISSION DE RADIO HEBDOMADAIRE.

EN 1997, LE PREMIER MINISTRE JEAN CHRÉTIEN L'A NOMMÉE AU SÉNAT. APRÈS AVOIR PRIS SA RETRAITE DU SÉNAT EN 2004, ELLE A FONDÉ LE MICHIF CULTURAL INSTITUTE (AUJOURD'HUI MICHIF CULTURAL CONNECTIONS), UN MUSÉE ET UN CENTRE DE RESSOURCES CONSACRÉ À LA PRÉSERVATION ET À LA PROMOTION DE LA CULTURE MÉTISSE. ELLE EST DÉCÉDÉE EN SEPTEMBRE 2017

THELMA CHALIFOUX A ÉTÉ LA **PREMIÈ**RE FEMME AUTOCHTONE ET LA **PREM**IÈRE PERSONNE MÉTISSE À ÊTRE NOMMÉE AU SÉNAT CANADIEN.

Source: rcaanc-cirnac.gc.ca

Mary Shortall

MARY SHORTALL A ÉTÉ ÉLUE PRÉSIDENTE DU NOUVEAU PARTI DÉMOCRATIQUE EN 2023. C'EST UNE MILITANTE PROGRESSISTE PASSIONNÉE QUI A PLUS DE 40 ANS D'EXPÉRIENCE DANS LA DÉFENSE DES DROITS DES TRAVAILLEURS, LA LUTTE POUR L'ÉGALITÉ DES FEMMES ET LA PROMOTION D'ACTIONS AUDACIEUSES POUR PROTÉGER L'ENVIRONNEMENT DONT NOUS DÉPENDONS TOUS. AUJOURD'HUI, ELLE SE TIENT AUX CÔTÉS DE JAGMEET SINGH ET DE L'ÉQUIPE DU NPD POUR CONSTRUIRE UN AVENIR ÉQUITABLE ET DURABLE POUR TOUS.

MARY EST RAVIE DE L'OCCASION QUI LUI EST DONNÉE DE LUTTER POUR UN AVENIR PLUS ÉGALITAIRE AU NIVEAU FÉDÉRAL - DE FAIRE PARTIE D'UNE ÉQUIPE PROGRESSISTE QUI PROPOSE DES SOLUTIONS AUDACIEUSES POUR UN CANADA PLUS JUSTE ET PLUS PORTEUR D'ESPOIR. ELLE EST FIÈRE DE FAIRE PARTIE DE L'ÉQUIPE DU NPD ET DE TRAVAILLER AVEC TANT D'AUTRES PERSONNES PARTAGEANT LES MÊMES IDÉES POUR " ÊTRE LE CHANGEMENT " QUE NOUS VOULONS TOUS VOIR DANS LE MONDE.

Source: ndp.ca

Melissa Marsman

MELISSA MARSMAN, MEMBRE DE LA SECTION LOCALE 2797 À HALIFAX, EN NOUVELLE-ÉCOSSE, A TOUJOURS DÉFENDU LE SYNDICALISME, L'ÉQUITÉ ET LES DROITS DES TRAVAILLEURS ET TRAVAILLEUSES. MILITANTE SYNDICALE DEPUIS 22 ANS, ELLE A COMMENCÉ À MILITER AU SEIN DU GOUVERNEMENT DE LA NOUVELLE-ÉCOSSE ET DU SYNDICAT DES EMPLOYÉS GÉNÉRAUX (NSGEU), OÙ ELLE A OCCUPÉ DIVERS POSTES, DONT CELUI DE PRÉSIDENTE DE LA SECTION LOCALE, DE MEMBRE DU CONSEIL EXÉCUTIF ET TROISIÈME VICE-PRÉSIDENTE DU NSGEU. LE 7 NOVEMBRE 2023, ELLE A ÉTÉ ÉLUE SECRÉTAIRE-TRÉSORIÈRE DE LA FÉDÉRATION DU TRAVAIL DE LA NOUVELLE-ÉCOSSE (NSFL).

PENDANT 20 ANS, ELLE A TRAVAILLÉ COMME COMMIS COMPTABLE PRINCIPAL AU CENTRE DE SANTÉ IWK JUSQU'À CE QUE, EN 2021, ELLE COMMENCE À TRAVAILLER AU BUREAU DU NSGEU DANS LE DÉPARTEMENT DE LA COMPTABILITÉ.

ELLE A SIÉGÉ AU COMITÉ DES DROITS DE LA PERSONNE CONTRE LE RACISME DE LA NSFL PENDANT 10 ANS ET A ÉTÉ SUPPLÉANTE DU VICE-PRÉSIDENT REPRÉSENTANT LES TRAVAILLEURS ET TRAVAILLEUSES DE COULEUR ET LES AUTOCHTONES.

Les femmes dans une économie verte autre renomment de verte

LES EMPLOIS DANS L'INDUSTRIE DES COMBUSTIBLES
FOSSILES SONT DOMINÉS PAR LES HOMMES DEPUIS DES
ANNÉES. CES EMPLOIS DISPARAÎTRONT À MESURE QUE LE
CANADA UTILISERA DES SOURCES D'ÉNERGIE PLUS VERTES.
LE GOUVERNEMENT DOIT TROUVER UN ÉQUILIBRE ENTRE LA
CRÉATION D'EMPLOIS POUR LES TRAVAILLEURS ÉVINCÉS DE
L'INDUSTRIE DES COMBUSTIBLES FOSSILES ET LA NÉCESSITÉ
DE VEILLER À CE QUE LES FEMMES NE SOIENT PAS LAISSÉES
POUR COMPTE UNE DEUXIÈME FOIS.

SELON SONIA KANG, CHAIRE DE RECHERCHE DU CANADA SUR L'IDENTITÉ, LA DIVERSITÉ, LA DIVERSITÉ ET L'INCLUSION, NOUS AVONS BESOIN DE POLITIQUES QUI RÉDUISENT LES OBSTACLES, NOTAMMENT EN FINANÇANT LA FORMATION ET LE RECYCLAGE, EN S'ATTAQUANT AUX PRÉJUGÉS DE L'INDUSTRIE ET EN INCLUANT DES QUOTAS DE DIVERSITÉ ET D'INCLUSION.

CHAQUE FOIS QU'IL Y A QUELQUE CHOSE DE NOUVEAU ET D'EXCITANT, C'EST UNE BONNE OCCASION DE FAIRE DES CHANGEMENTS IMPORTANTS.. ~ SONIA



LA FONDATION CANADIENNE DES FEMMES PRODUIT ACTUELLEMENT UN RAPPORT ANALYSANT LES POLITIQUES CLIMATIQUES DU GOUVERNEMENT FÉDÉRAL SOUS L'ANGLE DU GENRE.

LA RÉALISATION DE CE PLAN CONTRIBUERA EN FIN DE COMPTE À PROTÉGER LES PERSONNES LES PLUS EXPOSÉES AU CHANGEMENT CLIMATIQUE, EN PARTICULIER LES FEMMES, LES POPULATIONS AUTOCHTONES ET LES HABITANTS DES COMMUNAUTÉS RURALES ET CÔTIÈRES.

LES INDUSTRIES ET LES SECTEURS SONT TOUCHÉS PAR LE PASSAGE À UNE ÉCONOMIE VERTE ET À L'AUTOMATISATION. IL EST ESSENTIEL QUE LES FEMMES BÉNÉFICIENT D'UN SOUTIEN ET DE RESSOURCES LEUR PERMETTANT D'ACCÉDER À DES EMPLOIS BIEN RÉMUNÉRÉS ET À DES SECTEURS NON TRADITIONNELS, PLUTÔT QUE DE RESTER DANS DES SECTEURS OÙ LES SALAIRES SONT BAS. LES SYNDICATS ET LES GOUVERNEMENTS ONT UN RÔLE À JOUER POUR QUE PERSONNE NE SOIT LAISSÉ POUR COMPTE DANS LA TRANSITION.

JE PENSE QU'EN TANT QUE SOCIÉTÉ, NOUS N'AVONS PAS ENCORE SUFFISAMMENT MONTRÉ AUX FEMMES TOUS LES ENDROITS OÙ ELLES POURRAIENT ET DEVRAIENT ÊTRE. ~ BEA BRUSKE, PRESIDENT, CLC

Criminaliser la violence fondée sur le genres som

LES PAYS MEMBRES DE L'UE SE SONT MIS D'ACCORD SUR UNE LOI VISANT À CRIMINALISER DIVERSES FORMES DE VIOLENCE À L'ÉGARD DES FEMMES, NOTAMMENT LE MARIAGE D'ENFANTS, LA CYBERVIOLENCE SEXISTE, LES MUTILATIONS GÉNITALES FÉMININES ET LE PARTAGE NON CONSENSUEL D'IMAGES INTIMES.

LE 6 FÉVRIER 2024, LE PARLEMENT EUROPÉEN ET DES RESPONSABLES ONT ANNONCÉ QUE LE BLOC AVAIT CONCLU UN ACCORD SUR LA LOI VISANT À PROTÉGER LES FEMMES DE L'UNION EUROPÉENNE DES 27 PAYS CONTRE LA VIOLENCE SEXISTE.

LA LÉGISLATION INCLURA LA CRIMINALISATION DU CYBERHARCÈLEMENT, DU CYBERHARCÈLEMENT ET DE L'INCITATION À LA HAINE OU À LA VIOLENCE DANS TOUTE L'UNION EUROPÉENNE.

CETTE MESURE A ÉTÉ PROPOSÉE POUR LA PREMIÈRE FOIS À LA COMMISSION EUROPÉENNE, LA BRANCHE EXÉCUTIF DE L'UE, IL Y A PRÈS DE DEUX ANS, À L'OCCASION DE LA JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA FEMME 2022.

L'ACCORD DE L'UE ENVOIE "UN MESSAGE CLAIR À TRAVERS L'UNION QUE NOUS PRENONS LA VIOLENCE CONTRE LES FEMMES AU SÉRIEUX". ~ FRANCES FITZGERALD, MEMBRE DU PARLEMENT EUROPÉEN



EN VERTU DE CET ACCORD, LA COMMISSION PRÉSENTERA TOUS LES CINQ ANS UN RAPPORT SUR LES ÉVENTUELLES MODIFICATIONS À APPORTER À LA RÈGLE.

AU CANADA, LA STRATÉGIE FÉDÉRALE DE LUTTE CONTRE LA VIOLENCE SEXISTE VISE À COMBLER LES LACUNES EN MATIÈRE DE SOUTIEN À DIVERSES POPULATIONS, NOTAMMENT LES FEMMES ET LES FILLES, LES FEMMES ET LES FILLES AUTOCHTONES, LES FEMMES NOIRES ET RACISÉES, LES FEMMES IMMIGRÉES ET RÉFUGIÉES, LES PERSONNES BISPIRITUELLES, LESBIENNES, GAYS, BISEXUELLES, TRANSGENRES, QUEER, INTERSEXUÉES ET AUTRES PERSONNES PRÉSENTANT UNE DIVERSITÉ SEXUELLE ET DE GENRE (2SLGBTQI+), LES FEMMES HANDICAPÉES ET LES FEMMES VIVANT DANS LES COMMUNAUTÉS NORDIQUES, RURALES ET ÉLOIGNÉES.

LE PLAN D'ACTION NATIONAL DÉCENNAL POUR METTRE FIN À LA VIOLENCE FONDÉE SUR LE SEXE A ÉTÉ LANCÉ LE 9 NOVEMBRE 2022 PAR LES MINISTRES FÉDÉRAL, PROVINCIAUX ET TERRITORIAUX (FPT) RESPONSABLES DE LA CONDITION FÉMININE.

LA LÉGISLATION DE L'UNION EUROPÉENNE EST UNE SOURCE D'INSPIRATION ET NOUS DONNE UN EXEMPLE POSITIF DE CE VERS QUOI NOUS POUVONS TENDRE. LE GOUVERNEMENT CANADIEN PREND DES MESURES IMPORTANTES POUR LUTTER CONTRE LA VIOLENCE FONDÉE SUR LE GENRE, MAIS NOUS DEVONS ALLER PLUS LOIN ET METTRE EN PLACE UN CADRE LÉGISLATIF QUI PROTÈGE VÉRITABLEMENT LES FEMMES.

NOUS ENCOURAGEONS NOS COMITÉS DE FEMMES À
ABORDER CETTE QUESTION DANS LE CADRE DE LEUR
MANDAT; C'EST SEULEMENT PAR L'ACTIVISME QUE NOUS
POUVONS RÉALISER LES CHANGEMENTS LÉGISLATIFS QUI
FONT UNE DIFFÉRENCE. LES CHANGEMENTS LÉGISLATIFS QUI
FONT LA DIFFÉRENCE.

L'ACCORD EUROPÉEN EST "UNE DIRECTIVE QUE LES FEMMES ET LES FILLES DE TOUTE L'UNION EUROPÉENNE DEMANDENT DEPUIS PLUS DE 30 ANS" ~ EVIN INCIR, EURODÉPUTÉ SOCIALISTE SUÉDOIS ET LÉGISLATEUR EUROPÉEN



ENCOURAGE LE LEADERSHIP CHEZ LES FEMMES



NOUS TRAVAILLONS POURLE CHANGEMENT NOUS DONNONS DU POUVOIR AUX **NOUS ENCOURAGEONS** NOUS NOUS